



売り上げの一部を性的少数者団体の支援に充てる「のんでCHANGE!」の自販機(久御山町・アグティ)

なぜここまで力を入れるのか。菅社長は「一緒に働く人が『その人』のままで働けることが大事。一企業として互いを尊重できる居場所でありたい」と力を込める。「メンストリームは目指していない」という独自路線を行く飲料メーカーとしても、多様性は欠かせない視点という。

企業の社会的責任が問われて入社を希望する若者も増えてきた。同社は企業のモルケスとしても注目が集まる。菅社長は「うちも含め日々、社会は変わっていくのではないか」と問いかける。

清涼飲料パッケージや自販機で支援、就業規則も変化

なぜここまで力を入れるのか。菅社長は「一緒に働く人が『その人』のままで働けることが大事。一企業として互いを尊重できる居場所でありたい」と力を込める。「メンストリームは目指していない」という独自路線を行く飲料メーカーとしても、多様性は欠かせない視点という。

企業の社会的責任が問われて入社を希望する若者も増えてきた。同社は企業のモルケスとしても注目が集まる。菅社長は「うちも含め日々、社会は変わっていくのではないか」と問いかける。

変化の波は就業規則にも及んだ。家族手当などの福利厚生は異性の配偶者が対象だったが、18年からは同性のパートナーにも拡大。さらに人事の基本理念として、性別や性的指向、性自認、性表現による差別を禁止する文言を書き加えた。

一連の改定を担った座間隆史・経営支援本部長(42)は「対外的な取り組みを進める

同社も協賛企業として参加。今こそ協賛には多くの企業が名を連ねるが、当時は海外企業ばかりで国内は同社だけだったという。

人口の10%弱を占めるともされる性的少数者の存在を身近に感じてもらうため、社員にも各地のプライドパレードへの参加を呼びかけた。19年には全体の4割にあたる約200人が参加。性的少数者について学ぶ社内研修も定期的に行い、正しい知識を持ち外部へ向けて説明ができる社員には、虹色に輝く特別な名刺を配るようになった。

性的少数者について正しく理解し説明できる社員が持つレインボーの名刺(左)と通常の名刺



自社商品を眺める菅大介社長。性的少数者の理解促進に力を入れる(京都市南区・チェリオコーポレーション本社)

「ライフガード」や「スイートキッス」などの清涼飲料で知られる同社は、1961年に大阪府高槻市で創業した。2015年に工場を東近江市に、19年に本社を京都市南区に移転。現在は東海、関西、沖縄エリアに自販機計3万台(府内は1700台)を置くほか、全国の小売店でオリジナル飲料を販売している。

同社が性的少数者と関わることになったきっかけは2013年、菅大介社長(43)とトランジエンダーの友人と再会だった。ちょうど友人が性的少数者の権利向上を目指すイベント「東京レインボープライド」の共同代表に就

任したタイミングと重なり、同社も協賛企業として参加。今こそ協賛には多くの企業が名を連ねるが、当時は海外企業ばかりで国内は同社だけだったという。

幅広い年代が手に取る清涼飲料と、住宅街や学校など地域のあらゆる場所にある自販機。そんな商品特性を生かして発信にも取り組む。飲料のパッケージを性的少数者への連帯や多様性を象徴する虹色にする「レインボープロダクト」の販売や、自販機を虹色に染めるプロジェクト「のんびれンジ!」だ。

23年には「鈴鹿山系の天然水」を完全リユース。多様性の価値観が水のように普遍的になるようにとの願いを込め、パッケージにレインボーフラッグとメッセージを加えた。

オーナーの賛同を得て設置する虹色の自販機は、売り上げの一部を性的少数者の関連団体の支援に充てている。2023年に最初の1台を設置し、現在は各地に約30台を置く。久御山町のクリーニング・清掃会社「アグティ」は趣旨に賛同、事務所に1台を設置した。従業員の購入を促すQに、「飲み物の購入を通して自然にLGBTQ+に関心を持ち、支援ができる」と話す。

藤徹代表(46)は「飲み物の購入を通して自然にLGBTQ+に関心を持ち、支援ができる」と話す。

なぜここまで力を入れるのか。菅社長は「一緒に働く人が『その人』のままで働けることが大事。一企業として互いを尊重できる居場所でありたい」と力を込める。「メンストリームは目指していない」という独自路線を行く飲料メーカーとしても、多様性は欠かせない視点という。

企業の社会的責任が問われて入社を希望する若者も増えてきた。同社は企業のモルケスとしても注目が集まる。菅社長は「うちも含め日々、社会は変わっていくのではないか」と問いかける。

ありのまま働ける場を 企業から社会が変わる

100円の自動販売機でおなじみの「チェリオコーポレーション」(京都市南区)が、LGBTなど性的少数者への理解促進に力を入れている。啓発イベントの協賛からスタートした取り組みは社内に浸透し、就業規則の見直しや商品を通じた発信へつながった。6月は性的少数者への理解を深め、権利を啓発する「プライド月間」。「CHANGE WITH CHEERIO」をコーポレートスローガンに掲げる同社の活動を取材した。(井上真央)

地域プラス